



N°1
Sept - oct 24

La petite lettre de Sainte Thérèse



4^{ème} Mogador à Paris

« Les yeux grand ouverts »

En cette nouvelle année scolaire, notre fil rouge « S'ouvrir à l'autre, s'ouvrir au monde et témoigner de l'Espérance » nous invite à ouvrir nos yeux en grand, à changer notre regard pour nous émerveiller de la création et surtout être capable d'aller vers l'autre et de créer les conditions d'une vraie rencontre, respectueuse de chacun.

Dès les premiers jours de septembre, nos élèves de 6^{ème}, nouvellement arrivés au collège, ont ainsi appris à se connaître au sein de leur classe mais aussi et plus largement d'une classe à l'autre. La marche pastorale sur l'histoire de Sainte Thérèse et de sa vie au carmel fut un moment privilégié pour leur permettre d'échanger les uns avec les autres, de réfléchir à ce qu'est l'amitié et de le traduire sous la forme d'un Land art.



Marche pastorale 6^e

Cependant, au collège, sur la cour de récréation, au sein de la classe ou en dehors par le biais des réseaux sociaux, les relations sont parfois difficiles. A l'adolescence, certains se mettent aussi en danger par le biais de conduite à risque autant de comportement entraînant une fermeture à l'autre et au monde et un repli sur soi. Ainsi, en vue de prévenir ce genre de situations, l'association Olympio est intervenue sur le thème « Tous Ego » pour sensibiliser les 6^{ème} à l'usage des réseaux sociaux et aux dangers associés tandis que le Major Detko de la police nationale d'Elancourt intervenait en 4^{ème} sur le thème des « Conduites à risques ».



6^{ème} 4 à Breteuil

Ouvrir grands les yeux sur le monde, et développer sa curiosité, telle est l'opportunité offerte aux élèves grâce aux projets pédagogiques développés par les enseignants. Sur cette première période, les 6^{èmes} ont été particulièrement gâtés ! Les quatre classes sont sorties à Breteuil pour explorer « La figure du monstre dans les contes » en lien avec le programme de français et les 6^{èmes} Dickens et les 6^{èmes} Mellifera ont également participé à des ateliers dans le cadre de la fête de la Science.



6^{ème} 2 à la Fête de la Science

En une journée les 4^{ème} Mogador ont effectué un mini tour du monde à Paris avec un atelier sur le thème « Mythes et légendes du Japon dans les Mangas » et un atelier sur le thème « Instruments du monde » au musée du Quai Branly. Ce petit tour du monde avait pour objectif de fédérer le groupe et de lancer le projet d'année de leur futur spectacle sur le thème du Voyage autour du monde.

De leur côté, les 4^{èmes} 3 se sont rendus au Château de Versailles pour commencer le travail sur leur EPI « Arts et Sciences à Versailles au XVIIIe » avec visite du Salon des planètes et des jardins.

Et les 6^{èmes} Bi-langue ont rencontrés des élèves suédois grâce au projet d'échange en E-Twinnings mis en place par leur professeur d'anglais. Ainsi, lors d'une visioconférence organisée mi-octobre, ils ont d'ores et déjà mis à profit leurs connaissances en anglais pour se présenter à leur camarades suédois. D'autres rencontres sont prévues tout au long de l'année.



4^{ème}3 à Versailles

Avoir les yeux grand ouvert sur le monde, c'est aussi s'intéresser aux grands enjeux climatique et prendre la mesure des actions à mener. Ainsi les éco-délégués se sont réunis le 11 octobre dernier, encadrés par des professeurs volontaires, et doivent réfléchir à des actions concrètes au sein de leur classe. Pour les y aider, un défi a été lancé. Un objectif parmi les dix-sept objectifs de Développement durable a été attribué à chacune des classes et le dernier aux personnels de l'établissement. Reste à savoir qui relèvera le mieux le défi et sera le grand vainqueur du challenge DD au sein de l'établissement !

Dans le cadre de leur EPI Eco-citoyenneté, les 3^{èmes} Gaïa et Mandela ont participé à un atelier la « Fresque du Climat » le 14 octobre dernier. Autant de moyen de sensibiliser les jeunes à l'importance de prendre soin de la planète et de les rendre acteurs de leur futur.

Durant la Semaine bleue, les 3^{èmes} Eluard ont participé à une rencontre intergénérationnelle, organisée par la mairie du Mesnil en lien avec leur professeur d'histoire-géographie EMC. A cette occasion, un ancien maire du Mesnil leur a parlé des institutions et de l'histoire du Mesnil.



Messe de rentrée

Parler d'ouverture, de re- *Rencontre intergénérationnelle* gard tourné vers les autres et le monde, ne doit pas nous faire oublier notre vie intérieure, et de tourner aussi le regard vers nous même pour entendre la voix du Tout autre. Ainsi le 26 septembre dernier a marqué le lancement de notre année pastorale avec notre messe de rentrée. Dans son homélie, notre nouveau prêtre référent, le père Daniel Le, nous a invités à la Louange, à l'Accueil et à la Confiance, pour faire vivre notre thème d'année. Et pour offrir un espace de recueillement à ceux qui le souhaitent, l'oratoire a rouvert ses portes le mardi matin pour un temps de prière avant le début des cours et les messes bimensuelles sur le temps du midi ont repris le jeudi. Elles sont ouvertes à tous !

« Que veux-tu que je fasse pour toi ? » Vaste question à laquelle les 4^{èmes} désireux de se préparer à la confirmation ont été invités à réfléchir lors du mini Frat Doyenné le 9 octobre dernier. Grâce à des témoignages, des temps en petits groupes et des temps de recueillement, ils ont pu se mettre en route vers la confirmation le cœur et les yeux grand ouverts.



Groupe des confirmands

Temps pour faire connaissance, Temps pour découvrir le monde par des sorties mais également temps des évaluations nationales et des parcours de rentrée PIX. Ces évaluations, qu'elles concernent le français, les maths ou les compétences numériques, sont l'occasion pour les enseignants de mieux définir les besoins des élèves. Cela nous permettra également la mise en place des groupes de besoin en français et mathématiques et du dispositif Devoirs Faits pour les 6^{èmes} et 5^{èmes} au retour des vacances de la Toussaint.

Les conseils de mi-trimestre, qui ont eu lieu courant octobre, ont également permis de faire un point sur les élèves les plus fragiles. En 6^{ème}, nous avons eu le plaisir d'accueillir des enseignantes de l'école Ste Marie de Trappes venue voir l'évolution de leurs anciens élèves et nous apporter des éléments complémentaires pour leur accompagnement.

Le 1 décembre nous entrerons dans le temps de l'Avent, temps durant lequel les chrétiens préparent leur cœur pour fêter à Noël l'anniversaire de la naissance de Jésus, notre Espérance. Dès la rentrée, les élèves seront invités à tourner leur regard vers les plus fragiles et à ouvrir leur cœur.

Le 7 novembre prochain, Journée mondiale de lutte contre le harcèlement scolaire, les murs du collège se couvriront d'affiches de prévention réalisées par les élèves avec l'aide de la vie scolaire. Cette action vise à souligner notre engagement dans le programme « Artisans de Paix » qui agit contre le harcèlement scolaire en prenant appui sur le principe de la Justice restaurative et sur le Pardon.

Et pour se mettre en route petit à petit vers Noël, des ateliers de charité vont prendre place sur le temps du midi avec l'aide de l'Apel. Confectionner des boîtes d'amour pour des enfants qui n'auront aucun cadeau à Noël ou écrire une carte pour un prisonnier, les élèves auront le choix de donner de leur temps à la cause qui les touchera le plus. Chacun est invité à s'y associer selon ses possibilités.

Parallèlement, nos élèves pourront poser un regard renouvelé sur le monde qui les entoure grâce au Club science qui ouvrira ses portes les 7 novembre prochain sur le temps du midi. Deux modules au choix : Astronomie ou Biologie. Et pour les artistes en herbe, un atelier chant se met également en place le jeudi à 15h45 avec un bel objectif : animer la journée festive de Noël.

Et surtout, les 4^{èmes} germanistes vont faire la connaissance de leurs correspondants allemands du 27 novembre au 4 décembre à Haar près de Munich. Cette année, nous fêtons les 25 ans du Jumelage !

Cette période s'achèvera par un grand temps festif le 19 décembre prochain autour de la Lumière de la Paix de Bethléem, temps auquel vous êtes tous chaleureusement invités ! Ce sera une belle façon de célébrer Noël avant l'heure et de clore de façon conviviale cette période toujours très fatigante !

Bon chemin vers Noël, les Yeux grand ouverts !

Stéphanie Piton

Chef d'établissement



CALENDRIER

Novembre – Décembre

NIVEAU 6E

Pastorale

Conteuse 19 décembre

NIVEAU 5E

Conteuse

5ème 3 : Mercredi 6 novembre

5ème 2 : Vendredi 8 novembre

Projet Moyen-âge

Atelier cuisine médiévale

20 et 27 novembre

NIVEAU 4E

4ème1 et 4ème2 germanistes

Séjour en Allemagne à HAAR
du 27 novembre au 4 décembre

NIVEAU 3E

Parcours Avenir

Soirée de l'orientation 6 décembre
de 17h30 à 19h

Stage d'observation du 16 au 20 décembre

Parcours citoyen

Participation à la cérémonie de
commémoration du 11 novembre au
Mesnil St Denis à 11h.

Préparation du PSC1
sur inscriptions à partir du 12 novembre

**POUR TOUS LES
NIVEAUX**

- * **Vente de pains au chocolat sur la récréation du matin le vendredi 8 novembre, au profit de l'A.P.E.L .**
- * **Ateliers générosité sur le temps du midi avec l'aide de l'A.P.E.L à partir du 14 novembre.**
- * **Messes le jeudi 7 novembre et le jeudi 28 novembre à 11h45 et 12h45.**
- * **Lumière de la Paix : Jeudi 19 décembre à 15h45.**
- * **Silence, on lit : le 19 décembre à 13h50**
- * **PPMS Général : entre le 24 et le 29 novembre**

Soirée portes ouvertes : Vendredi 15 novembre de 17h à 20h à l'école et au collège.

Messe d'entrée en Avent : Jeudi 5 décembre à 8h45, première heure de cours libérée. Entrée en catéchuménat de Nils, Maxime, Juliette, Léna, Louise et Noah.

Marché de Noël organisé par l'Apel : Vendredi 13 décembre 17h45– 20h30 à l'école.

Journée pédagogique : Mercredi 18 décembre. **Pas de cours ce jour-là.**

Conseils de classe du premier trimestre : du 25 novembre au 16 décembre.

Vacances de Noël : du 20 décembre au soir au 5 janvier au matin.

FLASH INFO